

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXII. NUM. 5001 DE LA NOCHE. MADRID. DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1871. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de hoy anuncia al frente de su sección oficial, que el día 30 de junio último el Excmo. Sr. D. Feliciano Herberos de Tejada tuvo la honra de poner en manos del Excmo. señor presidente de la república mejicana, con las debidas formalidades, la carta en que S. M. le acreditó en calidad de su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario, habiendo sido por estremo satisfactorio para España el discurso que con tal motivo pronunció dicho señor presidente.

Hoy publica el periódico oficial los decretos nombrando director de la caja general de Depósitos a D. Laureano Gutiérrez Campoamor, inspector general de Hacienda, jefe de administración de primera clase; director general de Aduanas a D. José Torres Mena, ex-diputado a Cortes y jefe de administración cesante; y admitiendo la dimisión a D. Eduardo Leon y Llerena del cargo de jefe del departamento de liquidación de la dirección general de la deuda pública.

De real orden se han dado las gracias al presidente y vocales del tribunal de oposiciones para el ingreso en el cuerpo de empleados de aduanas por la cesión de 230 pesetas recaudadas por derechos de examen que han sido entregadas a los establecimientos de beneficencia, así como por el celo, asiduidad e inteligencia con que han desempeñado la misión que les fué confiada.

Hoy inserta la *Gaceta* los decretos que habíamos anunciado, refundiendo en una sola las direcciones de Agricultura, industria y comercio y de Estadística, con el título de dirección general de Estadística, agricultura, industria y comercio, y nombrando para este centro administrativo a D. Francisco Javier Moya, que lo es en la actualidad del primero de estos ramos.

Por real orden de 13 de junio se trasladó a la cátedra de Matemáticas, vacante en el instituto de Palencia, a don Evaristo Antonio Mosquera, que sirve la misma asignatura en el instituto de Monforte, y que reúne las condiciones que se exigen en el reglamento de 13 de enero de 1870.

Por el ministerio de Fomento se ha aprobado y hoy publica la *Gaceta* el reglamento general para la serie de exposiciones nacionales que con arreglo al decreto de 28 de diciembre de 1870 han de celebrarse en Madrid en relación con las internacionales de objetos escogidos que se han de verificar en Londres.

Hoy publica la *Gaceta* la real orden que habíamos anunciado, nombrando para el tribunal de examen de empleados de aduanas de las Antillas, que ha de actuar en esta corte: Presidente a don Angel María Dacarrele, jefe de la sección de Hacienda del ministerio de Ultramar; secretario a D. Juan Miguel Ortiz, jefe de administración cesante de Ultramar, y vocales examinadores respectivamente de los cinco grupos en que están divididas las asignaturas contenidas en el programa, a los catedráticos de las mismas D. Acisclo Vallín y Bustillo, D. Félix Marqués, D. Enrique Lemming, D. Mariano Carreras y González y a don Isidoro de Len, jefe de negociado de la dirección general de Aduanas, cuyos individuos reúnen las circunstancias que señalan los arts. 1.º y 2.º de la instrucción de 23 de noviembre de 1870.

Por el ministerio de la Guerra se inserta una relación de recompensas formuladas por el capitán general de las provincias Vascongadas para premiar los servicios que en persecución de las partidas carlistas levantadas en los meses de agosto y setiembre del año último prestaron los jefes, oficiales e individuos de tropa que se espresan en la misma.

La dirección de Contribuciones anuncia por segunda vez la vacante del título de marqués de Castel Bravo del Rivero.

La junta de la Deuda pública ha señalado el 31 del actual para la subasta de créditos de la Deuda del Tesoro procedente del personal. La cantidad disponible para la compra de dichos créditos es 1.853.247,78 pesetas.

El día 1.º de setiembre próximo darán principio los exámenes de asignaturas en la escuela normal central de maestros de primera enseñanza. La matrícula para el curso de 1871 a 1872 quedará abierta el día 13 del referido mes de setiembre.

tiempos cerrándose definitivamente el día 30 del mismo.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

## SEGUNDA EDICION.

El *Eco de España*, a pesar de lo que nosotros digamos, pregunta hoy por un millón de reales que había dejado el marqués de Murillo para las casas de socorro. Pues bien, repetiremos una vez más que ese legado lo recibirán en breve las casas a que se destinó, sin que el ayuntamiento haya tenido nada que intervenir hasta ahora en tal herencia.

La *Esperanza* dice que las clases pasivas del real patrimonio han recibido una paga. El colegio destruye así lo que en contrario aseguraban otros diarios de oposición.

Ya se ha puesto a la venta en las principales librerías la colección de poesías del malogrado literato Sr. Boquerón. La edición está muy bien hecha, y sus productos se destinan a los desgraciados huérfanos del infuente poeta.

Durante la ausencia del Sr. Nuñez de Arce se encargó de la dirección del *Diario* el Sr. Ferrás.

La notable revista republicana *La Justicia social*, que con tanto acierto dirige el Sr. Olías, va creciendo en importancia a medida que estienda su lectura. En el último número se ocupa en la reforma de las ordenanzas militares, tratando la cuestión con gran detenimiento el general Sr. Novillas.

Un periódico de Sevilla dice que ha sido escrupulosamente registradas en aquella capital las casas de cuatro carlistas.

Las noticias de Constantinopla dicen que se han enviado 2000 soldados contra los insurrectos de Albania.

Hablando del dogma de la infalibilidad del Papa, dice la *Correspondencia de Berlín*:

«No se trata de si el gobierno debe o no debe reconocer tal o cual artículo de fe, sino de saber si en el terreno legal el gobierno debe sostener una doctrina que juzga comprometida bajo el punto de vista de la Iglesia y del Estado.»

Se desmiente el rumor de que han ocurrido desórdenes en Bosnia.

En la Inclusa de esta corte existían en 1.º de julio fuera del establecimiento 6433 acogidos y 44 dentro del mismo. Entraron en dicho mes 136, fueron baja 180, y quedaban en 31 del mismo 6433.

En el colegio de la Paz había al principio del mes de julio 298, fueron baja 6 y quedaban existentes 287.

En el hospital General de hombres de y mujeres había existentes en fin de julio 674 enfermos, ingresaron durante el mes de julio 922, salieron curados 892, murieron 127 y quedaban en 31 de dicho mes 577. El número de estancias causadas en el citado período fué de 19865.

Los empleados que por todos conceptos y en todos los ramos hay en España y cobran del presupuesto general, salvo los que pertenecen al clero, ascienden a 36185, contándose, por ejemplo, desde subteniente hasta capitán general, en la milicia; desde alguacil hasta presidente del tribunal supremo, en la magistratura; y así en las demás carreras.

Estos 36185 empleados cuestan anualmente 304 millones de reales; de los cuales pertenecen 136 millones a Guerra y 31 a la Marina. Deducidas ambas cantidades resulta que la administración judicial, económica y civil, esto es, la que depende de Hacienda, de Estado, de Gobernación, de Fomento, de Gracia y Justicia, sin comprender el clero, y de Ultramar, importa 137 millones de reales, o sea la mitad que el ramo de Guerra y bastante menos que los dos ministerios de Guerra y Marina reunidos.

El *Debate* insiste en que los demócratas y los republicanos están fuera de su lugar dando apoyo y mostrándose amigos del gobierno actual. Esto, en concepto del colega, le corresponde a él y a sus amigos, con los cuales está confor-

me la política del ministerio, como prueban las gestiones que se practican respecto a *La Internacional*.

Hacen notar varios periódicos, que los 191 diputados que compusieron la mayoría el 16 de noviembre, han fallecido ya cinco: el marqués de los Castellillos y los Sres. Madoz, Carratalá, Salazar y Mazarredo y Sanchez Borguella.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido una orden circular a los presidentes de las audiencias, para que el día 7 del actual se celebren los días de S. M. la reina con arreglo a las prácticas establecidas.

Transportados ya a Francia desde hace días todos los prisioneros que había en Alemania, quedan solo en territorio alemán los enfermos ó los castigados. El número de enfermos es de 4 oficiales y 300 soldados, y el de castigados 10 oficiales y unos 70 soldados, que se encuentran en fortalezas prusianas y bávaras.

En setiembre ó octubre próximos habrá un Congreso de católicos en Munich. Hoy debe verificarse una reunión de católicos viejos en Heidelberg, para ponerse de acuerdo acerca de las medidas que deben proponerse al Congreso.

Dos profesores de la universidad de Munich excomulgados por no reconocer el dogma de la infalibilidad del Papa, han sido nombrados, uno rector de dicha universidad y otro senador, representante de la facultad de teología de la misma.

En Almería empiezan a hacerse preparativos para la próxima feria, que tendrá lugar del 18 al 23 del actual.

Paréceme que la falsa noticia de haberse acordado el nombramiento del actual ministro de la Guerra para capitán general fué comunicada por telegrafo a alguna provincia. Así se infiere de lo que dice en su número recibido hoy la *Corcordia* de la Coruña.

En los puertos corcaños a Bilbao aumentan de día en día la concurrencia de bañistas. Portugalete y Santurce están llenos de gente forastera, que goza de las delicias de una temperatura completamente primaveral; las Arenas y Al-

juventud por uno de los hombres más seductores de París. Muchas veces cuando le veían en el bosque a caballo al lado de su hija, le tomaban por su hermano ó por su marido los que no le conocían.

Una corta temporada, cuando casó a su hija, Mr. de Valserres había envejecido; pero en breve la juventud había triunfado, y al verlo regresar de Saboya Mr. de Courtenay había dicho:

—Amigo mío, vos habéis descubierdo el secreto de caminar hacia atrás.

En efecto, Mr. de Valserres parecía haber olvidado en su viaje diez años de su vida. El ex-banquero con su vestido de hilo y su sombrero de paja, dirigíase a Anteuil con Mr. de Courtenay.

Este había hecho enganchar un caballo a un carruaje de mimbrés que dirigía él mismo, y ambos hablaban al bajar por las nuevas pendientes del Trocadero.

—¿Estáis seguro,—preguntaba Mr. de Valserres,—de que no estáis Simon?

—Segurísimo, el pobre diablo no abandona a su hija mas que una vez al día, pero en esa la deja.

—¿Y para qué?

—Para ir a comprar él mismo las medicinas, y el médico no quiere contrariarle. El médico viene todos los días a las tres y se va un poco antes de las cuatro dejando hecha su receta. El pobre padre tiene necesidad de ejercicio y de un poco de distracción también, por lo cual el médico le hace ir a buscar las recetas a una farmacia de París. En cuanto el médico se va, Simon toma sus recetas y vá a pie por Anteuil y los campos Eliseos sin sospechar que ese torbellino de gentes de carruajes que se atraviesa a su paso, es la medicina que el doctor le administra contra esa postulación, ese pesar en que le ha sumido la enfermedad de su hija.

—¿Conque parte a las cuatro?

—Sí tal; y aun suponiendo que se vuelva al punto, aun ha de tardar dos horas en volver, de modo que tenéis tiempo sobrado para ver a vuestra hija.

—A la que aun no conozco,—dijo Mr. de Valserres,—pero por nada en el mundo quisiera encontrarla con el desgraciado padre que me persigue con su odio.

Mr. de Courtenay hizo precipitar el paso a su caballo y pocos minutos des-

pues se detenían en el ángulo de la calle de la Cruz.

—Ahora, vamos a pie,—dijo Leon,—está a dos pasos de aquí.

Y arrojó las riendas a su lacayo y se apoyó en el brazo de Mr. de Valserres.

La calle de la Cruz es una calle nueva a cuyas aceras va unida una empalizada que cierra las construcciones empezadas ó en proyecto.

Un muro de ladrillos rodeaba el jardín de la casa comprada para María por Mr. de Courtenay.

Un poco antes de llegar a la puerta Leon se empujó sobre la punta de los pies y miró por encima de la verja de madera que servía de puerta.

—Asegurémonos,—dijo,—de que el buen Simon no está.

Mr. de Valserres se había detenido detrás de él.

—No hay cuidado,—dijo Leon volviéndose,—María está sola.

—¿Dónde?

—Aquí en el jardín, bajo aquella acacia grande.

Mr. de Valserres miró a su vez por encima de la empalizada, y percibió en efecto a la joven que, sentada en un banco del jardín, tenía un libro en la mano.

—Es hermosa!—repuso ingenuamente el banquero.

—Y se atreven a sostener que está enferma del pecho!—dijo Leon.

—¿Y la desahucian?

—Todos menos uno; ese tiene esperanza de salvarla.

Y diciendo esto, tiró de un alambre que comunicaba con una campanilla situada dentro del jardín.

—Veinte años... bella y condenada a morir!—dijo Mr. de Valserres suspirando.

Y como la puerta se abrió ya, entró siguiendo a Leon de Courtenay, a la vista del cual la enferma se había levantado vivamente.

XLVI.

«Leon de Courtenay a Pablo Morgan.»

«Cruz, me viste una casa que hay de venta, la casa es linda, el jardín que la rodea tiene mil metros y María allí recobrará la salud; la he comprado en nombre de Simon, y he hecho entrar los albaniles para hacerla algunas mejoras, tres días después María y Simon se instalaron en ella.»

«He hecho mal?»

«Creo que no; conque bien puedes pagar los veinte mil francos que cuesta, y que te exigirán a plazos, los que podras satisfacer sin tocar a los tres millones convertidos en reliquia.»

«Los terrenos del Trocadero aumentan diariamente en valor, y tu suero está en camino de volver a ser rico.»

«Aguarda nuevas instrucciones tuyas ó afectuosas.»

LEON.

«Pablo de Morgan a Leon de Courtenay.»

«Te hubieras como siempre, amigo mío. Por qué ensañarte ahora contra los Apromont, que debían heredar a los marqueses de San José, si estos se hubieran extinguido?»

«Te diré, sin embargo, que voy adquiriendo la certeza de que si el marqués ha muerto no ha sido su posteridad.»

«Mientras tú hacías investigaciones en París, yo las proseguía aquí: en este país, esencialmente campesino, hay muchos ancianos de cien años, y los octogenarios son numerosos. El marqués de San José dejó el país el año 19 ó 20; hace por lo tanto cuarenta y seis años.»

«El primer día nadie se acordaba de él y ahora todo el mundo le recuerda.»

«Ha vivido tanto en Chambéry como en Annecy, y en la primera de estas poblaciones, desde la cual te escribo, me han dado un detalle importante y posterior a los que tú has recogido en la escribanía de Mr. Ladmirauf.»

«Estos detalles son todo una historia, como vas a ver.»

«Me la refería un anciano médico llamado Bontoux, a casa del cual se me condujo, diciéndome que él había prestado los últimos cuidados a la marquesa de San José.»

«Caballero,—me dijo Mr. Bontoux al verme,—me han dicho que buscáis al marqués de San José; no debe de ser jó-

ven si vive, pero puedo aseguráros que se casó y que tuvo un hijo.»

«¿Y no me diréis,—le pregunté,—si habéis tenido noticias después de la época en que dejó el país?»

«Sí tal, por una pura casualidad.»

«¡Ah!»

«Sentaos, caballero,—me dijo el anciano doctor, que tiene la mirada viva, la espresion jovial, y no desdena, cuando llega la ocasión, un vaso de (hinebra—Magdalena mi ama de gobierno nos traera algo que beber, y me permitiréis encender mi pipa.»

«Después que hice una señal de asentimiento a todos sus deseos, comencé así:

«He sido médico de casi toda la aristocracia saboyana, y hasta he tenido el honor de ofrecer mis cuidados al difunto rey Víctor Amadeo.»

«El rey habitaba en Turin en invierno, pero en la primavera pasaba el Monte Cenís y venía a vuestras montañas, cuna de sus antecesores.»

«Todos los que tenían un cargo oficial en la corte le seguían; y así pues, en invierno era Turin la capital, en verano era Chambéry la corte, y no había familia bien acomodada que no tuviese aquí palacio, ó por lo menos una modesta casa de campo.»

«Os digo esto, para haceros comprender por qué el pobre médico saboyano fué mas de una vez llamado a Turin, al lado de enfermos que tenían ya confianza en él.»

«Si mi memoria no me es infiel, en 1826 volvía yo de Turin a estas montañas, cuando una nevada espesa me sorprendió en el camino; ya sabéis, señor, que cuando nieva se ponen las diligencias sobre un trineo y no se interrumpe la circulación de los viajeros.»

«Sin embargo, aquel día la nieve era tan espesa que los postillones se negaron a continuar.»

«Yo ocupaba la berlina con un joven oficial del regimiento de Piemonte.»

«Doctor,—me dijo,—¿llevais prisa?»

«Sí tal,—respondí,—tengo deseo de ver a mi mujer y mis hijos; he pasado tres semanas en Turin y tengo deseos de contemplar mis queridas montañas.»

«Pues lo veo muy difícil por hoy, me dijo, porque estos tunantes (y señaló al conductor y a los postillones), se han cerrado a la banda y no cederán; pasarán la noche en San Juan.»

«San Juan era un caserío a la entrada

grato contienen así mismo bastante concurrencia.

Un diario republicano habla de un centro que existe en Madrid donde se recluta gente a toda costa, pagándose adelantado. El colega no dice más, y presuimos que si ese banderín de enganche existe, no dejará el gobierno de seguirle la pista y dar buena cuenta de él.

El subsecretario de Estado señor de Blas ha dirigido una carta a la Iberia para protestar, con una modestia, escesiva, de su acción en las economías realizadas en aquel ministerio. En dicha carta, muy notable por cierto, se conigna que el presupuesto de Estado para el año actual solo asciende a 10.829800 reales, importando los productos del mismo ministerio mas de nueve millones, de manera que casi se costea.

Por el correo interior se ha circulado una hoja, señalada con el número 3, en la que se rechaza, en nombre de los carlistas viejos, a los neos o liberales arrependidos. Al pie del escrito se habla de estar firmado por los mismos 374 que otro escrito parecido; pero este ni tiene firma alguna, ni siquiera pié de imprenta.

Con el título del Contribuyente se publicará en breve un periódico en Madrid dedicado al fomento de los intereses materiales. Deseámosle el mejor éxito.

Se ha separado de la redacción de la España radical, el Sr. D. Sebastian Oliva.

Dice un periódico de Alicante que se esperaba en aquella capital para el mes próximo a D. José Salamanca, senador por dicha provincia.

La diputación de Alicante, imitando lo que ha hecho la de Lugo, trata de pedir al gobierno que conceda a estas comarcas el derecho de franquicia completa en la correspondencia oficial.

El Escalabrón llegado hoy dice lo siguiente:

«Merced sin dnda al completo desbarajuste que hoy reina en correos, nos sucede estos días que ó no recibimos ó llega con un día de retraso a nuestro poder la carta de nuestro corresponsal de Madrid. También nos han faltado ayer la mayor parte de los periódicos que debieron entrar tarde en el correo de Madrid. ¿Cuándo se remediarán estos percances?»

Leemos en un periódico de Almería: «Se dice que han llegado a esta algunos emisarios de la Internacional. Por ahora podemos decir que nada hay de

cierto sobre el asunto; y que si vinieran se irían cantando bajito por el mismo camino, pues en este pueblo, pacífico por temperamento y honrado por convicción, no pueden tener cabida tales ideas. Conque no hay que asustarse, que en esta tierra semejante semilla no puede fructificar.»

El Imparcial decía ayer que en el ministerio de Marina no han empezado todavía las economías.

Nuestro colega mismo dió la noticia, que confirmamos hoy, de que por iniciativa del Sr. Beranger se había suspendido la convocatoria de marinería que debía efectuarse, lo cual produce, entre vestuario, sueldos y raciones, una economía efectiva de 5.750000 rs.

Ya vé nuestro colega que el ministerio de Marina fué de los primeros que empezaron a realizar el programa del gobierno.

Los periódicos aplauden el acuerdo del ministro de Hacienda de que se envíen por los jefes económicos las hojas de servicio de todos los empleados del ramo.

Toda la prensa se ocupa en el análisis de la circular del Sr. Zorrilla a los gobernadores, y todos, con pocas escepciones, elogian el espíritu en que se halla basado ese notable documento.

D. Eduardo Perez Chuecos ha sido nombrado secretario de la dirección de sanidad marítima del puerto de Cartagena.

Han sido nombrados inspectores de orden público de Burgos D. Pedro del Hoyo y D. Constante Olloc, y de Badajoz D. Francisco Caamaño y Quiroga.

En Blois ha habido una manifestación en favor de la Commune. Los manifestantes siguieron a los soldados que tocaban la retreta y enarbolaron la bandera roja dando vivas a los comuneros. La alarma en la población fué grande. Circulaban rumores de que iba a ser quemado el magnífico palacio de Blois.

El ministerio de Hacienda en Paris se instalará definitivamente en el palacio del Louvre, en el local que fué cuartel de la gendarmería de la guardia.

En el Japon se ha organizado un pequeño ejército a la prusiana con fusiles de aguja y el gobierno ha dado las órdenes oportunas para que este sistema se adopte en todo el imperio. El instructor ha sido un sargento prusiano, hoy general japonés, y la instrucción no deja nada que desear.

La causa que digimos haberse fallado por el consejo supremo de la Guerra ha sido defendida por el abogado Sr. Vene-

ro de Valera, quien solicitó y ha obtenido que el soldado Juan Perez Rivero, que estaba condenado por sentencia del inferior a 15 años de reclusión, sea condenado por dicho consejo en solo 26 meses de prision correccional, y que de ellos se le declare indultado desde luego en virtud del decreto de 10 de noviembre de 1868.

El día 13 del actual es el señalado para la función que se prepara en Novedades con objeto de perpetuar dignamente la Memoria del malogrado Carlos Rubio.

El bello cuadro dramático escrito para esa noche, ha sido dedicado al general D. Juan Contreras, quien despues de recibir al autor de aquel con la benevolencia que le distingue, y a pesar de las circunstancias anormales por que atravesaba, ha ofrecido su apoyo al Sr. Vera, asociándose por completo a su patriótico pensamiento. También la reputada primera actriz doña Paulina Andrés se ha prestado gustosa y desinteresadamente a tomar parte en la función, teniendo para ello que hacer un viaje desde Barcelona, donde se encuentra contratada.

En la semana próxima se distribuirá a los diputados franceses un folleto que contiene la relación detallada de las gestiones que hizo el Sr. Thiers en diversas cortes de Europa durante la guerra franco-prusiana, y de las conferencias que celebró con diferentes soberanos ó sus ministros.

Ha llamado extraordinariamente la atención en Inglaterra un folleto titulado Batalla de Dorkzug, en el que se pinta la posibilidad de una campaña entre prusianos é ingleses, desastrosa para estos últimos. El autor del folleto es un anciano oficial de ingenieros llamado Francisco Bond Head.

Háblase en Paris de algunas entrevistas que piensa celebrar el Sr. Thiers con soberanos de Europa tan pronto como la Cámara defina sus poderes.

Hace constar la Epoca, que el duque de Hornachuel s tenía hablado al gabinete del duque de la Torre en pro de las vidas de los comprometidos en la conspiración carlista descubierta últimamente en Córdoba y obtenido seguridades de buen éxito.

En Badajoz han ocurrido varios incendios en las eras, a consecuencia de descuidos imperdonables de los campesinos que se ocupan en la recolección. Esta se encuentra bastante atrasada á causa de la abundancia de pasto que se halla todavía hacinado. Las faenas de la trilla y limpia de granos se prolonga de un moro admirable, pues sin exage-

rar nada habrá eras hasta setiembre, cosa pocas veces vista en aquella provincia si se tiene en cuenta la rapidez con que se hacen las operaciones sin economizar brazos.

La Nacion dice hablando de las economías:

«Suprimidos los ministerios de Marina, Fomento y Ultramar, las direcciones de las armas, la mitad de los obispos, las tres cuartas partes del clero catedral y las dos terceras de los gobernadores de provincia, la Hacienda española podrá salir del triste estado en que se encuentra.»

El general Milans del Bosch ha ofrecido, segun un periódico de Valladolid, con motivo de la próxima exposición agrícola é industrial, ó consignar las medallas del ministerio de Fomento, ó abonar el importe de su bolsillo particular.

En la dirección de Beneficencia, sanidad y establecimientos penales, quedan encargados del negociado de beneficencia el Sr. Valcazar, del de patronatos el Sr. Aguado y Mora y de establecimientos penales el Sr. Torrecilla, continuando con el de sanidad el Sr. Alcalá Zamora.

La Constitución llama la atención del señor ministro de Fomento sobre ciertas prácticas que parecen hacerse lugar en la manera de proveer las categorías de los profesores universitarios y añade: «Mas de una vez se ha dicho que la revolución de setiembre era enemiga jurada de los profesores. É importa, por lo mismo, al ilustrado Sr. Madrazo, antiguo y benemérito catedrático, probar lo contrario, no premiando sino á aquellos de sus colegas que á juicio del consejo de Estado merezcan ocupar el primer lugar de la terna.»

Un periódico de la noche publica los siguientes misteriosos párrafos: «Se habla con gran insistencia de un acontecimiento misterioso, ocurrido el domingo último en un café inmediato á la plaza de Oriente.

Parece ser que en dicho establecimiento entró un sargento, procedente de la Habana, acompañado de cuatro sujetos, dos de ellos pertenecientes á una respetable clase. ¿Qué pasó entre ellos, y de qué asuntos trataron durante su conferencia? Lo ignoramos; pero el caso es, segun se dice, que á las pocas horas de salir del café, el sargento se sintió indispuesto, y llamado un facultativo, declaró que el enfermo estaba envenenado.

Dícese también que algunas autoridades del barrio de los Dos Amigos y un sacerdote de la iglesia de San Marcos acudieron al domicilio del paciente. Nada podemos asegurar respecto de

este rumor, que ha llegado hasta nosotros revestido, como sucede siempre, de formas exageradas y alarmantes. Otro periódico de la mañana que copia las anteriores líneas, agrega estas otras: «Han oido tambien algo de esto los carlistas? Pues si no lo han oido los importa averiguarlo para desmentir los rumores que circulan. Se lo decimos con sinceridad y sin ánimo de lastimarles en lo más mínimo.»

El gobierno francés ha enviado á Inglaterra al marqués de Beaumont y á Mr. Brunot con una misión militar.

Uno de los artículos del proyecto de ley de reorganización del ejército francés dice terminantemente:

«Todos los grados hasta el de capitán inclusive se darán por concurso ó por antigüedad. De capitán en adelante los ascensos serán por elección en virtud de exámenes teóricos ó prácticos sobre el arte militar.»

El gobierno francés ha dado orden de que se reuna inmediatamente la escuadra de ev luciones del Mediterráneo en Tolon. Segun unos esta orden tiene por objeto enviarla á Argelia y segun otros á cruzar en las aguas de Levante.

Dice el Tiempo: «Se ha leído esta tarde en el salon de conferencias una carta fechada en San Sebastian, en que se manifiesta haberse desarrollado allí de un modo estraordinario el juego de la ruleta.»

Leemos en la Epoca: «Se nos ruega que llamemos la atención del Excmo. señor regente de la audiencia sobre las escenas desagradables á que suele dar lugar la detención escesiva que sufre el público en los juzgados cuando van á cumplir con las prescripciones de la ley del registro civil, y principalmente si por parte de los dependientes de la autoridad judicial no hay aquel miramiento y aquella deferencia que se deben á todas y á cada una de las personas que van á llenar los deberes que la ley les impone.»

A propuesta del ministerio de Gracia y Justicia, se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica á D. Florencio Rodríguez Valdés, por los méritos contraídos en la carrera judicial.

La Epoca propone que el retrato de Maizquez del célebre Goya sea colocado en el museo Nacional, como hemos indicado nosotros.

Un periódico de Paris, el Soir, dice que Napoleón ha ido á Suiza, teniendo en una aldea llamada Petit-Saconnex, una entrevista con el mariscal Bazaine y el Sr. Pietri.

del cual habian detenido la diligencia, asegurando que no podía ir más lejos.

«Soy ayudante de un general, prosiguió el capitán,—y mi jefe me envia para asuntos del servicio, de modo que tengo derecho de hacerme poner caballos de posta: os prometo, pues, terminando juntos nuestro viaje. Iremos remutando caballos de puesto en puesto, ¿qué os parece?»

«¿Que acepto,—dije vivamente.

«Un médico campesino hace largas jornadas á caballo y pasa quince ó veinte horas sobre la silla sin cansarse; por otra parte, yo era jóven, y como habia dicho al capitán, llevaba prisa. Cenamos, pues, en San Juan, y despues, á pesar del mal tiempo, nos hicimos ensillar caballos y partimos.

«Caminamos así una parte de la noche; pero á la madrugada, como el frío se hiciera sentir con esceso, el capitán me dijo:

«Empiezo á creer que los postillones tenían razón.

«Cierto,—le dije,—mis pies están helados, y mi bigote duro como el cristal.

«¿Y dónde detenernos? ¿dónde hacer fuego?»

«Difícilmente,—respondí,—porque estamos á tres leguas de la primera aldea.

«¡Ah!

«Y no conozco granja ni caserío por estos contornos.

«El capitán dejó escapar un juramento y metió espuelas á su caballo que resbalaba á cada paso.

«De repente y al volver uno de esos recodos tan frecuentes en pais montanos, el capitán lanzó un grito de alegría: acababa de percibir una luz á orillas del camino.

«Era una hoguera al aire libre y alrededor suyo algo negro destacaba sobre la blancura de la nieve.

«¿Sabéis lo que es eso?—me dijo.

«No.

«Son gitanos ó titiriteros, sorprendidos como nosotros por el mal tiempo y que acampan al aire libre á falta de cosa mejor.

«El fuego nos llamaba hácia sí y encaminamos nuestros caballos hácia el improvisado campamento.

«El capitán se habia engañado: era una compañía de titiriteros la que teniamos delante de nosotros y el punt negro que habiamos percibido era un

casucha con ruedas que servia á la vez de teatro, furgon y casa para vivir.

«Una media docena de hombres y mujeres, vestidos de trajes chocarreros, se agrupaba en torno del fuego que habian logrado encender con gran trabajo, porque habia sido preciso buscar sarmientos por debajo de la nieve.

«Un niño de cinco años dormía entre unas mantas y dos caballos escudidos vagaban en libertad mordiendo los troncos de los árboles á falta de mejor alimento.

«Aquellos desgraciados artistas nos miraban con gran curiosidad.

«El frío coarta todas las facultades y nos hace indiferentes á todo.

«Al vernos bajar del caballo comprendieron que íbamos á aprovecharnos de su hoguera y nos hicieron lugar sin gran afán, pero sin mal modo.

«El capitán arrojó dos monedas de oro en la pandereta del payaso.

«Entonces los ojos de aquellos desgraciados brillaron de júbilo.

«Aquellas dos monedas representaban pan para toda la compañía por espacio de ocho días.

«Ya veis, amigos,—dijo una de las mujeres,—que nunca se debe desesperar: teniais miedo de no comer mañana y teneis pan.

«¡Ah! ¡Corren malos tiempos!—repuso el payaso con aire sombrío.

«El acento aquel llamó mi atención miré á aquel hombre y me estremecí. Yo le habia visto en alguna parte y é entonces al verse objeto de mi atención volvióse bruscamente para darme la espalda y dejar su rostro en la sombra. Sin embargo, dijo á la mujer que acababa de hablar:

«Tú estás siempre llena de esperanza; bien se vé que eres nueva en la compañía; pero pregunta á Mélica y te diré que no siempre se come en este oficio.

«Cierto,—respondió otra de aquellas mujeres con acento dulce y triste.

«Yo la miré: era una mujer jóven y hermosa, de tez morena, de cabellos negros y ojos azules.

«La miseria habia impreso su sello sobre aquel rostro que revelaba bondad y resignación.

«Levantóse, quitóse el pañuelo que cubria sus hombros y fué á tapar el niño dormido.

«Esta maniobra dijo de nuevo en plena luz el payaso, y al verle por sé-

gunda vez, un recuerdo atravesó mi mente y un grito se me escapó.

«Sin embargo, no fué advertido por nadie y aun recuerdo la mirada que aquel hombre me dirigió.

«Había en ella parte de súplica y amenaza; despues se dirigió hácia mí y en voz baja murmuró:

«Cuando duerman todos hablaremos.

«En efecto, el capitán se habia envuelto en su capote y empezaba á dormir, y los saltimbanquis, ya reanimados por la acción del fuego empezaban tambien á dormir.

«Entonces el payaso tomó mi mano y me dijo:

«¿Sois el doctor Boutoux?»

«Cierto.

«¿Y me habeis reconocido?»

«Sí tal; sois el marqués de San José.

«¿Cómo os encuentro en este estado tan miserable, caballero?»

«Levantó el los ojos al cielo y murmuró:

«Dios lo ha querido.

«Despues, estrechándome de nuevo la mano, me dijo con acento febril.

«Sois hombre de honor y de corajon, creo que no me vendereis, ni direis á nadie que me habeis encontrado.

«Y como yo le mirase con doloroso estupor, me dijo:

«Ya no soy el marqués de San José, soy José el payaso, y mis compañeros no saben otro nombre. ¿Veis á Mélica? Es mi mujer, no sospecha que es marquesa: aquel es nuestro hijo, no lo sabrá tampoco.

«Pero señor, ¿por qué dejásteis el pais donde todo el mundo os conocia y os estimaba?»

«La pasión por el teatro,—me dijo. Se sueña con el gran teatro Francés y se queda uno siendo el payaso de una compañía ambulante.

«¿Y no teneis ningun recurso?»

«Estaba tan orgulloso, sin embargo, en medio de su miseria, que por nada en el mundo se le hubiera podido ofrecer una suma cualquiera.

«Cuando llegó el día nos separamos: los saltimbanquis se encaminaron á Turin y esperaban atravesar la Italia y dirigirse á Oriente.

«¿Y no le habeis vuelto á ver?—pregunté al doctor.

«Nunca sin embargo, lo probable es que su hijo viva aunque él haya muerto.

«No te figures, mi querido Leon, que no pienso en buscar á los Apremont, porque participo por completo de la opinión del doctor.

«Sí, el pobre payaso ha muerto, su hijo vivirá y le encontraremos, no hay remedio. Entretanto Paulina y yo vamos á permanecer aquí hasta fin de octubre, el aire de estas montañas prueba muy bien á nuestro hijo y Paulina que estaba delicada se siente mucho mejor.

«Mr. de Valsserres parte á Paris, su escribano le dice que tiene medio de vender ventajosamente los terrenos del Trocadero, y ya verás cómo acabamos por ser ricos, restituyendo la fortuna mal adquirida.

«No te burles y créeme.

«Tu siempre cariñoso é invariable en sus resoluciones,

PABLO MORGAN.)

XLV.

Unos diez dias despues de recibir Mr. de Courtenay esta carta de Pablo, le hubéramos visto acompañado de Mr. de Valsserres, en un carruaje camino de Anteuil.

Podrían ser las cuatro de la tarde y por consecuencia el calor empezaba á decaer y un airecillo fresco agitaba las copas de los árboles por aquellos sitios del que podríamos llamar Paris campesino.

Quince meses antes, Leon y el banquero habian recorrido juntos el mismo trayecto si bien se recuerda.

Mr. de Valsserres volvia entonces de Londres arruinado y con la desesperación en el alma. Leon de Courtenay trataba de hacer penetrar en su corajon esperanzas de que no participaba. Pero hoy todo habia cambiado, para Mr. de Valsserres al menos.

Como las mujeres, los hombres tienen una segunda juventud que se muestra de repente, como esas flores tardías que súbitamente se abren en medio del estío.

Mr. de Valsserres, desde que no era banquero, desde que su hija se habia hecho baronesa de Morgan, sobre todo, desde que habia hecho entrar á su yerno en aquellas ideas de restitución, parecia haberse rejuvenecido volviendo á aquel dichoso periodo de sus verdes años en que se le llamaba Valsserres el buen mozo. Tenia como sabemos poco mas de cuarenta años y habia pasado en su

Ayer tomó posesion del juzgado de primera instancia de Tordesillas el señor D. Lorenzo Cuadrillero, trasladado del de Alcañices.

Segun noticias que recibimos de Buñol, dice un periódico de Valencia, por los pueblos de la Hoya del mismo nombre vaga estos dias una partida de malhechores, compuesta nada menos que de catorce individuos. Al parecer esta cuadrilla es la que capitanean el tío Juan y el Miñonet.

En Córdoba ha empezado a publicarse una revista católica con el título del Adtidoto.

El ayuntamiento de Barcelona va á crear bibliotecas populares en diferentes barrios de aquella ciudad, para facilitar la instruccion de las clases trabajadoras.

El 30 del pasado se verificó la eleccion de ayuntamiento en Roma. Dos terceras partes del número de electores se abstuvieron de votar.

Dicen algunos colegas que el gobierno de Madrid se ha ofrecido al Sr. Fernández de los Rios, y que este no ha querido aceptarlo.

Los habitantes de Argelia han dirigido una peticion á Mr. Thiers para que tome las medidas necesarias á fin de sofocar lo antes posible la insurreccion de algunas tribus árabes. Los franceses avecinados en Argelia se quejan de los oficiales superiores.

Los orleanistas y los legitimistas franceses, segun el Gaulois, se han puesto de acuerdo para apoyar la candidatura del conde de París como presidente de la república con la esperanza de cambiar despues el nombre del jefe del Estado. Dudamos que la noticia sea cierta.

Un periódico de Paris asegura que la derecha de la Asamblea se adhiere al proyecto del centro izquierdo, de proponer por un término dado los poderes de Mr. Thiers á condicion de que se declare sucesor suyo al conde de Paris.

La proposicion prorogando los poderes del Sr. Thiers se presentará á la Asamblea francesa mañana ó el martes próximo.

MILICIA NACIONAL.—Servicio para el dia 7 de agosto.—Segundo batallon del distrito de la Audiencia.—Jefe de dia: D. Vicente Tabernilla.—Capitan de E. M.: D. Joaquin Blanco Valdés.—El secretario, P. A., J. Valdés.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO-CIRCO DE MADRID.—A las 8 y 9/4. F. 94 de abono.—T. 1.º par.—Marina—El espíritu del mar. CAMPOS ELISEOS.—A las 9.—Penúltima funcion de Mr. Brunet, de física, química y prestidigitacion.—Espectros vivos é implacables.—Gran coleccion de cuadros disolventes. JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las 8 y 1/2.—Concierto bajo la direccion del Sr. Bottesini. Entrada 2 pesetas. CIRCO DE PRICE (Paseo de Recoletos).—A las 9.—Grande y variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y la gran pantomima titulada Un festival chinés, en la que toman parte más de 200 personas. GALERIA DE FIGURAS DE CERA.—Carreras de San Gerónimo.

LA SEÑORA D.ª MARÍA CRUZ EGUIA DE MIRANDA falleció en Panticosa el dia 8 de julio de 1871. Su esposo, hijos y demás parientes, al participar á sus amigos tan triste y doloroso acontecimiento, les suplican rueguen á Dios por el eterno descanso de la finada.

CARLOS MARIA SALOME ha fallecido á las seis de la mañana del dia 3 del corriente, á la edad de cinco años y diez meses. Sus afligidos padres D. José Fernandez Velasco y doña Carlota Corvallo; los hermanos, tíos, primos y demás parientes del finado suplican á los amigos que por olvido involuntario no hayan recibido espelta de invitacion se sirvan asistir á la misa de gloria que se ha de celebrar el lunes 7 del actual, á las ocho y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Ginés, en lo que recibirán especial favor.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Londres, 5 (por la tarde). El conde y la condesa de Paris se han despedido en Osborne de la reina de Inglaterra. Muy en breve partirán para Francia. Hoy se han cotizado en la bolsa: Consolidados ingleses á 93 5/8. El 3 por 100 francés á 55. El 3 por 100 español á 31 7/8. El lunes no habrá bolsa con motivo de ser dia festivo.—Fabra.

Ha regresado á Madrid el Sr. Maldonado Macanaz, habiéndose hecho cargo de la direccion de la Epoca durante la ausencia del Sr. Ezeobar.

Ha sido nombrado vocal de la junta auxiliar de cárceles D. Juan Miguel Martínez de Lesma, en la vacante de D. Gonzalo Sebastian Liñan.

El inspector de Hacienda, Sr. Morales, salió anoche de esta corte en el tren-correo del Norte, á fin de llevar á cabo una comision del servicio.

En la sesion celebrada ayer por el ayuntamiento, como continuacion de la del dia 4, ha sido definitivamente aprobado el reglamento de instruccion para llevar á efecto el impuesto de consumos.

Dicen de Valladolid que el ayuntamiento popular ha declarado hijo adoptivo de aquella ciudad al Sr. Milans del Bosch, para significarle así su gratitud, en vista de la predileccion que tiene por la capital de Castilla.

Insistimos en la creencia, que hemos manifestado varias veces, por más que deseáramos otra cosa, respecto á que la publicacion de la amnistia no está tan próxima como dicen algunos periódicos.

En las elecciones que acaban de hacerse en Tarragona, para diputados provinciales, han triunfado por una gran mayoría los tres candidatos progresistas.

Ya han empezado á llegar á Madrid, telegráficamente, felicitaciones al señor Ruiz Zorrilla, por la circular que publicó anteaer en la Gaceta, dirigida á los gobernadores civiles.

No es exacto, como dicen algunos periódicos, que en el consejo de ministros celebrado ayer se acordara nombramiento alguno, ni el de gobernador de Madrid, ni para capitán general de Puerto-Rico.

A las seis de la mañana de hoy ha salido el rey para la Granja, acompañado del ministro de Marina. El presidente del Consejo con el ministro de Ultramar, el gobernador civil y las autoridades militares, han bajado á la estacion del Norte á despedirle.

Nada hay resuelto aun sobre promocion á oficiales generales de algunos individuos del ejército, por más que haya necesidad de dar algunos ascensos para cubrir vacantes. Esta noticia le hará comprender al Eco de España, que no se ha pensado aun en las personas que han de ser ascendidas; espere á que se hagan los nombramientos y despues podrá decir lo que le parezca.

Algunos periódicos se ocupan con marcada insistencia en la supresion del consejo de Estado, y piden que los asuntos de este alto cuerpo pasen al Senado. Lo que piden nuestros colegas no es posible hacerlo sin faltar á la Constitución, y el gobierno, segun los ministeriales, no ha pensado en suprimir el referido consejo de Estado.

El Sr. D. Francisco Salmeron y Alonso ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III.

La cuestion del juramento del patriarca de las Indias, creemos que dejará de serlo para los periódicos que se ocupan en este asunto, tan luego como sea un hecho público, que suponemos no se hará esperar muchos dias. El Sr. Iglesias y Barceos está dispuesto á manifestar su adhesion sin reservas al orden de cosas creado por la revolucion.

Sabemos que para la próxima exposicion, de bellas artes, están ya casi terminados los siguientes asuntos:

Viaje de Felipe II, ya enfermo, al Escorial, grandes dimensiones, por el señor Llanos.—Muerte de Lucrecia, id., por el Sr. Rosales.—Viático de San José de Calasanz, idem, por el señor Domenech.—Viático de Lope de Vega, pequeñas dimensiones, por el señor Perez Rubio. El Sr. Castellanos tambien tiene terminado ya un asunto histórico de importancia para España, y los Sres. German Casado, Gisbert, Valdivieso, Pablo Gonzalvo, Dióscoro Puebla y otros señores, preparan tambien obras cual corresponde á su reputacion. Al local de la exposicion se le ha hecho una composicion que ha costado más de 3000 duros.

El Tiempo ha oido hablar de cartas y telegramas, que han llegado de Italia y que dan á la política nuevo seso y á las personas nuevo rumbo. Añade nuestro colega, que el Sr. Ruiz Zorrilla habia sometido la cuestion á un arbitraje extranjero, para aceptar el fallo, y no estrañaria, por último, el diario moderado, que el presidente del Consejo declinase

el poder si se confirmara la noticia de que Victor Manuel ha dirigido dos cartas, una al general Serrano, encomendándole la presidencia del Consejo y otra al Sr. Ruiz Zorrilla, para que se retirase del puesto que ocupa.

Hace bien el Tiempo en creer que se han de negar semejantes invenciones. Nada de cuanto dice es exacto y creemos que nuestro colega cederá que han pasado ya los tiempos en que se obedecía en España á influencias extranjeras y que no seguirá opinando que dice verdad la persona que le comunica la version.

Accediendo á los deseos de muchas personas y en atencion á la temperatura de estos dias, tan favorable para las fiestas al aire libre, la sociedad de concierto s dará mañana uno extraordinario en los jardines del Buen Retiro, ejecutándose entre otras obras las aplaudidas Cancion del marinero de Marqués y Las campanas de la aldea, de Bottesini.

El nuevo presupuesto del ministerio de Hacienda, direcciones y administracion provincial, está ya terminado, y hoy lo lleva á la firma del rey el ministro del ramo. Las economias que por el mismo resultan son de bastante consideracion.

Hasta el martes lo mas pronto no se publicarán en la Gaceta los decretos del ministerio de Hacienda referentes á las economias introducidas en el presupuesto del ramo.

El concierto verificado anoche en el jardin del Buen Retiro complació mucho al auditorio, haciéndose repetir una melodía nueva del Sr. Epino, una miscelánea sobre motivos de Martha y el Ave-Maria de Gounod, esta última dos veces. Tambien fueron muy aplaudidas las demás obras que formaban el programa, entre ellas la inspirada sinfonia titulada El Tader, que el Sr. Lopez compuso para la sociedad de conciertos.

Algunos periódicos insisten en que se está haciendo en el ministerio de Hacienda el arreglo del personal de las direcciones y administracion provincial. Creemos que esta noticia es prematura, puesto que para ocuparse del personal han de acordarse antes las reformas que en el mismo deben introducirse, y esto aun no se ha resuelto definitivamente.

Hoy á las diez de la mañana ha estado en la secretaria de Gobernacion, conferenciando con el presidente del Consejo, la comision de Hacienda del ayuntamiento de esta capital, con el alcalde Sr. Galdo. En esta conferencia los concejales y el alca de han expuesto al señor Ruiz Zorrilla la verdadera situacion económica del municipio y los únicos medios que pueden adoptarse para salir de la aflictiva situacion en que se encuentra.

El Sr. D. Sebastian Rolandí será nombrado gobernador civil de Cádiz, en el arreglo próximo á publicarse.

Mañana será puesto en capilla en Alcoy el desgraciado Tomás Marsell, condenado á la última pena por haber dado muerte á un hijo suyo, á quien el padre exigía que le entregara el jornal en vez de entregárselo á la madre, cosa que no pudo conseguir y que fué la causa de cometer el delito que le lleva al patíbulo. Se han hecho vivísimas gestiones para conseguir la commutacion de la pena, tanto por su defensor como por otras personas, pero todo ha sido inútil ante la magnitud del delito.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 5 (8 noche).

Segue en la Asamblea la discusion empezada ayer.

Los Sres. Leroux y Buffet apoyan el proyecto.

El Sr. Thiers cambate la indemnizacion como contraria al derecho público y á la legislacion y como injusta, pues sería distribuida entre el pobre arruinado y el rico que no la necesita.

Dice, que debe acordarse un pronto auxilio proporcionado á los recursos del Estado. Propone que el gobierno y la Asamblea hagan separadamente una rápida investigacion.

Despues de comparar los resultados será posible fijar el importe del auxilio.

En vista del acuerdo de la comision y del gobierno sobre el aplazamiento mientras se redacta de nuevo un proyecto que satisfaga á ambos, la discusion se fija para el martes.

Florenca, 5. El periódico la «Italia» anuncia que el príncipe Humberto ha salido de San Maurizio (Suiza), dirigiéndose á Londres.

El periódico la «Lombardia» dice que el príncipe Humberto irá á España, á Francia y á Austria.

Asegúrase que Photiades Bey, ministro de Turquia, ha ido á Roma para conferenciar con el ministro de negocios extranjeros sobre las diferencias pendientes entre Italia y Tunez.—Fabra.

Con fecha de ayer ha sido indultado de la pena de muerte el cabo segundo del regimiento de Almansa José Gonzalez Castilla, que le fué impuesta por homicidio en la persona de otro de su misma clase y cuyo hecho ocurrió en Pamplona el mes anterior.

Los jefes y oficiales de las cuatro com-

pañías de ingenieros que acaban de llegar de Barcelona, se han presentado esta mañana al señor ministro de la Guerra.

Las seis cátedras para las artes y oficios que se crean por el ministerio de Fomento, se establecerán en el colegio de Sordo-Mudos, en la escuela normal de maestros y en el antiguo casino de la calle de Embajadores.

Parece que el Sr. Gonzalez Olivares, á quien se ha ofrecido un gobierno de provincia y no se halla muy dispuesto á aceptar, será nombrado oficial de secretaria del ministerio de Gracia y Justicia.

En el consejo de ministros celebrado ayer tarde en la secretaria de Estado, el Sr. Beranger dió cuenta detallada de las reformas que pueden introducirse en su departamento, las cuales fueron aprobadas por sus compañeros de gabinete.

El proyecto sobre formacion en seis meses de un nuevo catastro de la riqueza inmueble, rústica y urbana de España, que el letrado Sr. Oller presentó hace dos años, y que ya en aquella fecha fué examinado por varios periódicos, tributando elogios al pensamiento, ha sido presentado al Sr. Ruiz Gomez por su autor, quien, segun parece, ofrece descubrir por completo en el mencionado plazo de seis meses y sin gravámen para el Estado, la gran masa de riqueza oculta que existe en el pais, lo cual haria subir las rentas en mas de 200 millones de reales al año. Los propietarios, segun el sistema del Sr. Oller, se darian por muy satisfechos si se realizara el pensamiento, puesto que se les rebajaria la contribucion. Ahora, parece que se va á nombrar una comision de personas entendidas en Hacienda para que emitan su opinion, oyendo al Sr. Oller.

En el consejo de ministros celebrado ayer tarde bajo la presidencia del rey, se trató de la cuestion del desembarco de la expedicion de venezolanos en la isla de Cuba, solo para dar cuenta del suceso, y de las medidas que habian adoptado las autoridades de aquel punto.

Mañana saldrán los ministros para la Granja, excepto el presidente Sr. Ruiz Zorrilla, con objeto de felicitar á la reina doña Maria Victoria en el dia de su cumpleaños.

Llamamos la atencion del señor gobernador de esta provincia acerca de lo que ocurre en el pueblo de Valdemorillo, donde la mayoría de los concejales amenaza con presentar su dimision si no se impone un correctivo al alcalde, contra quien se quejan los referidos concejales en varias exposiciones que han elevado al gobierno. Nosotros ignoramos lo que podrá haber de cierto en el asunto, pero el Sr. Garrido Estrada daría una nueva prueba de su justificacion informándose de lo que ocurre y adoptando una medida que ponga correctivo á lo que sucede.

Hoy se ha agravado mucho la enfermedad de nuestro amigo el joven diputado D. Julian Sanchez Ruano, hasta el punto de inspirar grandísimo cuidado á su familia y numerosos amigos, que tanto se interesan por tan ilustrado joven. La operacion hecha ayer no ha producido los resultados, que se esperaban.

Mañana explicará en el ateneo Militar el oficial del ministerio de la Guerra D. Augusto Suarez Figueroa.

Se han dado las órdenes convenientes para recoger de la venta pública un libro que circulaba desde hace algunos dias por Madrid, con el título de «Establecimientos y número de pensionistas de esta capital.» Es un libelo que los delegados de la autoridad deben recoger donde quiera que lo encuentran.

El Tiempo pregunta si será cierto que se piensa en dar una organizacion especial al ejército, dividiéndolo en cuerpos, mandados por generales unionistas, bajo el mando superior del duque de la Torre, que será el generalísimo. No es cierto, y no siéndolo, el ministro de la Guerra no tiene por qué ver con buenos ni malos ojos un proyecto que no ha existido.

Algunos periódicos culpan injustamente á las autoridades por los robos y desmanes que puedan cometerse, sin tener en cuenta que existen en Madrid más de 9000 licenciados de presidio, sobre los que la autoridad no puede ejercer vigilancia alguna, como sucedía antes; pero á pesar de todos los inconvenientes que puedan existir y existen para ejercer una buena vigilancia, nosotros sabemos que las autoridades están desplegando la mayor actividad y vigilancia para evitar que impunemente se cometan atropellos.

Dicen los amigos del gabinete que la defensa mejor que puede hacer la prensa, del Sr. Ruiz Zorrilla, está en los injustificados ataques que algunos periódicos le dirigen, por haber declarado cejantes á varios progresistas que servian en el departamento de Gobernacion y dejar en sus destinos á otros empleados que no están afiliados á dicho partido. Esto demostrará á nuestros colegas la imparcialidad y rectitud con que se ha procedido en el arreglo, pues para llevarlo á cabo solo se ha tenido en cuenta la antigüedad de los empleados y sus n.ºs. Sin que esto quiera decir que los cesantes no eran muy dignos de continuar en sus destinos.

Los estafadores y rateros ponen en juego toda clase de artificios para realizar sus malos propósitos. Sabemos que hace dos ó tres dias recibió un editor muy conocido en Madrid una carta de un célebre pintor, pidiéndole cierta suma á cuenta de algunos dibujos. El editor quedó en mandársela y al comunicárselo por escrito al artista descubriose que era falsa la peticion. Consignamos el hecho para prevenir al público.

Por el ministerio de la Guerra se ha aprobado el proyecto y presupuesto de un cuartel de nueva planta en la plaza de Manila.

El rector de la Universidad de Granada, Sr. Montells y Nadal, que se encuentra accidentalmente en Madrid, nos dirige hoy una carta manifestándonos que el expediente para la vocacion á la cátedra de patologia general, vacante en dicha universidad, ha seguido con toda actividad y sin perder tiempo alguno, la tramitacion que señala el reglamento de 13 de enero de 1870, y que aun no está terminado para poder verificar la convocatoria y dar principio á los ejercicios.

Se nos dice que algunos maestros de primera enseñanza de esta provincia se encuentran en el más lamentable estado y que muchos tendrán que cerrar los colegios si los ayuntamientos no les satisfacen las cantidades que les adeudan. La junta provincial de primera enseñanza, por su parte, hace cuanto le es posible por que se pague á los maestros, pero sus esfuerzos serán estériles si el señor gobernador no obliga á los ayuntamientos con apremios, y hasta con multas, si necesario fuese, pues de continuar más tiempo sin cobrar los encargados de la enseñanza, tendrán que cerrarse las escuelas y los maestros se verán obligados á implorar la caridad pública.

Por el ministerio de la Guerra ha quedado aprobado un proyecto de nuevas zonas militares en la plaza de Cartagena.

Escrito el párrafo que habrán visto nuestros lectores, rectificando lo que el Imparcial dijo acerca de la parsimonia con que se ocupaba de economias en su ramo el señor ministro de Marina, hemos leído lo que el mismo periódico dice en su número de hoy y que trasladamos á continuación:

«Digimos ayer, copiándolo de otro colega, que el ministro de Marina no habia empezado á ocuparse de la cuestion de economias, y la noticia no era exacta, pues sabido es que el Sr. Beranger, como oportunamente manifestamos, fué de los primeros que empezó á realizar el programa económico del gobierno, suspendiendo la convocatoria de marinería que estaba próxima á verificarse. Solo esto representa una economia efectiva de mas de cinco millones de reales, contando el importe del vestuario, sueldos y raciones que habrian de devengar los marineros de nuevo ingreso.»

La Gaceta de Moscovia del 31 de julio contiene los siguientes datos acerca del incremento que va tomando el cólera en Rusia. El dia 17 de julio hubo en Wilna 100 atacados, de los cuales 40 fallecieron; el dia 18 hubo solo 62 atacados y 30 fallecimientos; pero el dia 19 ascendió el número de enfermos á 281. En Riga hay establecidos ya varios hospitales especiales para cólera, con asistencia diurna y nocturna de facultativos. La epidemia se va extendiendo hacia la frontera de Prusia.

Con este motivo, todos los gobiernos de Europa están adoptando las disposiciones necesarias para evitar el contagio y que se propague tan terrible epidemia.

El gobierno español tambien se ocupa en dictar precauciones para el caso de que la epidemia siguiera avanzando por Europa.

Recuerda un colega que el proyecto de hacer navegable el Tajo es tan antiguo, que ya existió en tiempo de Felipe II, haciéndose algunos viajes desde Aranjuez á Lisboa en 13 dias.

Ha fallecido en esta corte D. Juan Antonio Giménez, individuo de la sociedad filantrópica de Nacionales Veteranos. La conduccion del cadáver al cementerio de la Puerta de Atocha se verificará á las seis de la tarde de mañana desde la casa mortuoria, calle del Caballero de Gracia, núm. 24.

Asegúrase que á mediados del corriente mes se emprenderán con nuevo ardor las obras del canal de Cinco Villas, paralizadas por causa de la guerra franco-prusiana y el levantamiento de la Commune de Paris. La empresa constructora, merced á los esfuerzos de los ingenieros Sr. Max Gerard y Mingand, ha conseguido realizar en Londres capitales bastantes para llevarlas á término.

Dicen de Zaragoza que el viernes por la noche llegó á aquella capital con cerca de dos horas de retraso el correo de Barcelona, á causa, segun noticias, de haber tenido que llevar el mismo tren algunas fuerzas del arma de ingenieros.

Hay quien cree que por lo que respecta á la provincia de Tarragona, las tareas agrícolas de la recoleccion de frutos mas exigen la suspension de la entrega de quintos en el mes de setiembre que en el actual.

Los gobiernos de Francia y Alemania toman energicas medidas para impedir que la epidemia colérica que amenaza el occidente de Europa afija aquellas potencias...

Se dá grande importancia á la entrevista que van á tener en Salzburgo y en Gastein los emperadores de Alemania y de Austria...

Además de las sesiones ordinarias que celebra el Almirantazgo, esta corporación tendrá reuniones extraordinarias, bajo la presidencia del ministro del ramo...

Ayer tarde celebró una conferencia con el ministro de Ultramar, el nuevo segundo cabo de la isla de Cuba D. Romualdo Crespo.

El sábado próximo empezará á funcionar en el elegante teatro de Rossini de los Campos Eliseos, la compañía bufa del Sr. Arderius...

Ayer llegó á Madrid el regimiento de ingenieros, que estaba en Guadalajara.

Ayer quedaron firmados por el rey los decretos nombrando oficial mayor de la presidencia del Consejo de ministros á D. Juan Manuel Martínez...

ando cesante á D. Francisco Sanchez Molero, que desempeñaba dicho cargo.

Por el ministerio de la Guerra se ha declarado que puede permitirse la cruz sencilla del Mérito militar, blanca, concedida á las clases de tropa por el decreto de gracias de 3 de febrero último...

En el camino de hierro subterráneo de Londres ha habido un choque de trenes, resultando unos 60 heridos.

Se trata de gestionar cerca del gobierno marroquí para que autorice la exportación de mayor número de reses vacunas con destino á la plaza de Ceuta.

El Gaulois asegura que el arlequinista Sr. de Remusat es quien reemplaza á Julio Favre en el ministerio de Negocios extranjeros franceses.

El mariscal de campo D. Victor Marina ha obtenido autorización para fijar su residencia en esta corte.

Dícese que el emperador de Austria y el rey de Italia tendrán una entrevista durante el mes actual en el Tyrol.

Ayer salió para San Sebastian el señor Nuñez de Arce, director del Debate y diputado á Cortes.

Después de unas empeñadas oposiciones verificadas en la catedral de Orense, ha sido nombrado magistral de la misma, por ocho votos contra seis, el doctor D. Tomás Portales, cura párroco de Villarrubia.

Los que no son partidarios en Francia de que se proroguen los poderes al señor Thiers por dos años, se fundan en que si esto se hace no dependerá de un voto de la Asamblea el que continuó ó deje de continuar en el poder...

Han sido promovidos á alféreces 13 guardias marinas de primera clase que habían terminado sus estudios.

El ministro de Marina, de acuerdo con el almirantazgo, se ocupa sin levantar mano en hacer en el presupuesto de su departamento economías por valor de 61 millones de reales sin lastimar el servicio.

La Esperanza da por hecha la suspensión de pagos á los antiguos funcionarios de la real casa, y el Eco de España, si bien no va tan allá, parece descubrir algún misterio en este asunto.

Por el ministerio de Hacienda van á darse las órdenes oportunas para que los legítimos deseos se verán cumplidos muy pronto. No pueden hacerse las reformas en el acto de iniciarse un poco de tiempo, y el gobierno, contando con el concurso de las autoridades y de todos los hombres honrados...

Segun nos escriben de Asturias, está siendo objeto de las felicitaciones del partido liberal de aquel país, el Sr. Lopez Grado, con motivo de haber sido proclamado diputado á Cortes.

Los jefes y oficiales pensionados con la cruz de San Hermenegildo pasan la revista de este mes ante el comisario D. Enrique Villalonga...

Del 20 de julio de 1870 al 20 de julio de 1871, han pasado por el ferrocarril de Landau 41433 soldados, 73028 caballos, 8343 piezas de artillería y armeros, 129133 heridos y enfermos y 2331 prisioneros pertenecientes al ejército alemán.

Los periódicos de Bohemia se muestran contrarios á la entrevista de los emperadores de Austria y Alemania, viéndola en ella un peligro para su país.

El gobierno austriaco y el de los Estados Unidos han celebrado un tratado sobre naturalización de sus respectivos súbditos. Los que después de vivir cinco años en cualquiera de ambas potencias quisieran naturalizarse, gozarán de los mismos derechos que los naturales.

Los periódicos que piden orden y vigilancia para garantizar la seguridad individual, pueden estar seguros de que sus legítimos deseos se verán cumplidos muy pronto. No pueden hacerse las reformas en el acto de iniciarse un poco de tiempo...

Madrid muchos individuos de anteo dentos poco esclarecidos y los que dan no estarán muy tranquilos si no han pensado abandonar el ejercicio de su industria. El juego es un vicio social que se persigue con gran empeño.

Los espartanos de 23 compañeros del gran explorador de las regiones polares sir John Franklin, en sustrados muertos de hambre á pasar de pasar muchos sacos de chocolate puro y cacao con otros tantos testimonios terribles y evidentes que afirman que el chocolate puro no contiene ningún principio nutritivo...

El kilógramo (2 3/4 rs.) de este chocolate alimentado mejor que 10 kilógramos de chocolate ordinario, de tal suerte, que lo es preferible bajo todos conceptos. De todos los remedios empleados hasta hoy para los adultos y niños débiles del estómago ó enfermos, ninguno hay más eficaz que este específico...

En polvo en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs. 6 sea 4 cuartos la taza. En tabletas de 12 tazas, 12 rs. Barry Du Barry y compañía, Valverde, 1, Madrid.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DE MANANA 7.—San Cayetano de Thiene; padre de la Providencia. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Millán...

En la iglesia de Nuestra Señora de las Maravillas se celebrará misa cantada en honor del glorioso San Cayetano de Thiene, padre de la Providencia.

LLAMAMIENTOS para el día 7. Deuda pública.—Pago de intereses del semestre de 30 de junio por obligaciones generales de ferro-carriles, carpetas 234 á 310.

Tesorería central.—Pago del cupon de bonos del Tesoro, vencido en 30 de junio, carpetas 151 al 187, y de bonos amortizados, carpeta 319.—Pago de intereses de billetes del Tesoro, facturas núms 27 al 37.

PARA EL DIA 8. Caja de Depósitos.—Pago de intereses del primer semestre de nuevos resguardos por billetes, carpetas 137 al 145.—Canje de resguardos por billetes, carpetas 731 al 750.

Tesorería central.—Pago del cupon de 30 de junio, carpetas 153 y 159 y de bonos carpeta 350.—Pago de intereses de billetes del Tesoro, facturas 38 al 77.

ANUNCIOS.

MODISTA. ELEGANCIA. PRONTITUD, economía; se cortan trajes á 4 rs. y se prueban á 8. Estrella, 11, pral. 1.

ALMONEDA SOLO POR OCHO DIAS. Ado todos los muebles de una casa. Hay sillería de Havil, tallada. No se admiten preñeros. Serrano, 33.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS APADRES. Soldado, núm. 23 bajo. 1

UN PROFESOR DE PIANO DARÁ lecciones á domicilio á precios muy módicos. Desengaño, 4, tienda.

EN CASA PARTICULAR SE CEDEN sillas y gabinetes bien amueblados. Postigo de San Martín, 11 y 13 portería.

GASPAR Y ROIG, EDITORES.

OBRAS DEL CAPITAN

MAYNE-REID, ilustradas con grabados.

ULTIMA PUBLICADA EL JEFE BLANCO.

Madrid, 4 rs. Se remite á provincias bandando 5 rs. en sellos á los editores. Príncipe, 4.

Á LAS SEÑORAS. En la perfumería de Diana, Caballero de Gracia, núm. 23, se ha recibido el gran surtido de pulseras, collares y otras novedades de París que hace tanto tiempo estaban esperando.

CABALLERO DE GRACIA, 28.

EN EL MEJOR PUNTO Y CUARTO principal, cede una señora sola buenas habitaciones. Carretas, 41, portería. 1

VENTA DE PIZARRA FRANCESA PARA cobertizo. Plaza de Quevedo, 5, fábrica de mármol de Santiago Jabouin.

BASTONES DE MANDO para autoridades civiles y militares. PLATERIA DE RÍO, PRECIADOS, 23.

40 RS. LECCIONES DE FRANCES (Ollendorff). Piamonte, 9, 4.º

SE VENDE UNA SILLERIA VALVERDE, 28, cuarto bajo izquierda.

DOS CABALLEROS ESTABLES DESEAN habitación con pupilage en casa de una señora particular. Dirigirse por escrito á la librería, Venetas, 5.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.

Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Grea, I. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid.

FARMACIA DE ALBESPEYRES DE PARIS. Faub. Saint-Denis, 30.

Los productos principales de esta casa, recomendados por las eminencias médicas, y que se hallan en las principales farmacias de todos los países son:

1.º VEIGATORIOS DE ALBESPEYRES. Firmados en la parte pintada de verde, admitidos en los hospitales civiles y militares, por orden del consejo de Sanidad. Obren en pocas horas y se conservan indefinidamente en sus estuches metálicos.

2.º PAPEL DE ALBESPEYRES para mantener en estado de conservación perpetua los veigatorios, sin olor ni dolor, cien veces años de éxito.

3.º CAPSULAS RAQUIN de copaiba pura. La academia de Medicina, habiendo empleado su régimen con cien enfermos y obtenido otras tantas curaciones ha aprobado estas cápsulas á la unanimidad, como superiores á todos los demás. Se fabrican también al Cubeba, Matico, Hierro, etc.

Precausa de las falsificaciones. Depósito general en España: I. Ferrer y Compañía, Montera, 51, principal, Madrid. Berrell Hermanos, Ulzurran.

Á LOS SILLEROS.

Se vende la espadana existente en los lotes 9.º y 10.º del estinguido canal de Manzanares. Reyes, 7, portería, darán razón.

MAQUINA DE COSER PARA SAS. Mtes. Torrecilla de Leal, 11, 4.º

DEBIENDO PROCEDERSE A LA VENTA en pública subasta de un caballo de desecho del 2.º regimiento de artillería de Montaña, se avisa que dicho acto tendrá lugar en el cuartel del citado regimiento el lunes 7 del actual á la una de la tarde.—Jacinto Porta.

MOÑAS Y TRENZAS

Pelo-seda. Se pueden deshacer y hacer como las de pelo natural. Las moñas de 14 á 30 rs. y trenzas de 4 á 12. Fábrica y depósito, Montera, 43 Villa de Bilbao.

CORTES, PRUEBAS Y ZURCIDOS POR C.D.ª C. B. Hortaleza, 53. 4.º izquierda.

EL MEDICO CIRUJANO, D. MARIA-ANO Garcia y Soria, ha establecido su gabinete de consultas de 4 á 6, de la tarde, y gratis para los pobres de 11 á 12. Calle de Don Felipe, 3, principal.

ESPECIALISTA.

Se curan los ojos sin quemar ni operar. Veintidos años de clinica en las capitales de Europa. Gratis á los pobres de 9 á 10. Plaza de Santa Ana, 12, principal.

DINERO

sobre alhajas, papeletas del Monte de Piedad y papel del Estado. Cármen, 33, principal.

COMPETENCIA.—CARROS DE MUDANZAS.—Nuevas empresas, calle de Gravina, núm. 1, y San Agustín, 4. Se hacen las mudanzas á precios desconocidos.

DESEOSA LA ACREDITADA Y CONOCIDA dentista D.ª Polonia Sanz de corresponder al favor que el público de Madrid siempre le ha dispensado, y con el fin de apartar á los infelices pacientes de las enfermedades de la boca, ha reducido sus precios á los siguientes: por extracción de muelas, raigones ó dientes 8 reales, por curas á precios convencionales, limpiar la boca 8 rs., ompastar 8 y 20 rs., orificar 30 y 40, dientes desde 20 á 120 rs., dentaduras desde 500 á 2000.

Arenal, 8, principal.

LA PENINSULAR.—VENTA DE CUADRO

Litro casas en Teruel.—El día 10 agosto próximo á las doce de la mañana, se venderán en pública y estrajudicial subasta cuatro casas propias de dicha sociedad, sitas en Teruel, paseo de los Ambeles, núms. 6, G duplicado y 6 tríplicado; y calle de la Judería, núm. 11. La subasta se celebrará en dicha ciudad, en la notaría de D. Juan Doly y Ortiz y en Madrid oficinas de la compañía, calle del Turco, 13 duplicado 2.º. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la referida notaría y en Madrid en la secretaría de la sociedad. Madrid 23 de julio de 1871.—El director general, J. I. Cases.

TRIVIÑO (HJO) HACE, BAJO LA dirección de su padre, elixires y opiatas tan apreciados por su numerosísima clientela, obteniendo con ellos la limpieza de la boca, belleza de los dientes, curación de las encías y hermosura de los labios. Se venden en casa del autor, Arenal, 11.

OSORIO, DENTISTA.

Carrera San Gerónimo, 21, principal. Construye dientes artificiales de 30 rs. en adelante.

EL COMERCIO,

MONTERA, 20, 2.º DERECHA.

Compra pólizas de El Porvenir de las familias, y de otras compañías, Crédito Comercial, Banco de Economías, Cupones y toda clase de valores del Estado.

INYECCION DE DON JUAN,

POR EL DOCTOR GARCIA.

Tan prodigiosa es la eficacia de nuestra inyección, que rogamos á los profesores la ensayen y comparen con toda otra nacional ó extranjera, bien sea de las publicadas en los formularios ó de las que con gran aparato se anuncian diariamente, y tenemos la mas absoluta y completa seguridad de que los resultados confirmarán nuestro aserto. Además de curar científicamente los fluxos, leucorreas, gonorreas, estrecheces, irritaciones, por antiguas y rebeldes que sean, posee la singularísima virtud de ser un poderoso preservativo contra todos los desarreglos del aparato genitourinario, segun está demostrado en muchísimos enfermos considerados como incurables. Se vende en Madrid, Hortaleza, núm. 9, botica, y Mayor, 27 y 29, farmacia, y en todas las principales de provincia.

Nota. Desde hoy el precio es de 14 reales frasco, por la grave dificultad de proveernos de algunos de sus componentes.

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.

CALLE MAYOR, 108, ENTRESUELO.

Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, Portugal, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento ó devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de las que hayan ocasionado. Tambien se encarga de la inserción de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesitan, haciéndolos venir del punto donde estén protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Ami.—Madrid.

LIQUIDACION DE ANTEOJOS DE cristal de roca á 50 rs. par. Además los hay montados en oro, plata y concha. Autojios y quevedos de color graduados y planos para preservarse del sol, y otras clases. Gemelos de teatro, marinos y otros muchos artículos. Se ofrecen 4000 reales al que pruebe que los cristales de roca son de diferente clase á la anunciada. Calle de Espoz y Mina, 32, Madrid.—Calle de Zaragoza, 36, Valencia.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, 4.º

Á PANTICOSA.

Antiguas diligencias de Oriente. Estrella y Pirineos. Empresas unidas de Guallart y compañía, dueños de los baños. Para billetes á D. L. Ramirez, Alcalá, 32, Madrid. Servicio el mas rápido.



EL NIÑO JOSE TRILLO FIGUEROA Y BERRIOZABAL.

ha fallecido en Iriepal (Guadalajara) el día 1.º del corriente, á los tres años de edad.

Sus desconsolados padres participan á sus amigos este doloroso acontecimiento.

GRAN ALMONEDA DE MUEBLES DE

Gujo. San Miguel, 23, bajo. 1

DOR CAUSAS INDEPENDIENTES DEL

ejercicio de la profesion, se vende en Nueva una botica de construcción moderna. Para mas pormenores dirigirse á D. Tomás Diaz Talavera, farmacéutico en dicha capital.

MR. M. F. PROFESOR DE IDIOMAS.

Msaldrá para el extranjero el 15 del corriente, y abrirá de nuevo sus cátedras á su regreso en fin de setiembre. Barrio-Nuevo, 25. 1

DINERO.

Se piden 60000 rs. sobre alquileres dándose la administración, ó á préstamo por dos años con hipoteca de casa en Madrid; y se replica al caballero que ofreció mandar á su dependiente, se sirva, si lo tiene á bien pasar por la calle de Segovia, 44, principal izquierda á tratar del negocio. 1

GRANDE HOTEL.

En la villa de Ericeira, á 8 leguas de Lisboa. Estacion de baños sobre el Océano. Precios cómodos, 22 rva. por persona; para una familia y por la temporada de baños se hace rebaja importante. Diligencias diarias desde Lisboa. 1

FERRO-CARRILES DE MADRID A

Zaragoza y á Alicante, y de Almansa á Valencia y Tarragona.

AVISO AL PUBLICO.

Estas compañías tienen el honor de poner en conocimiento del público que, con objeto de facilitar el viaje á los puertos de Valencia, Alicante y Cartagena, evitando los inconvenientes que produce el excesivo número de viajeros que se presentan para dichos puntos aprovechando el servicio especial para la temporada de baños que principió en 15 de julio próximo pasado, han dispuesto aumentar un tren variando las salidas de los anunciados del modo siguiente:

IDA. Salida de Madrid: los días 8, 13 y 22 de agosto y 1.º de setiembre. REGRESO. Salida de Valencia, Alicante y Cartagena: los días 20 y 26 de agosto, 4 y 12 de setiembre.

Los precios y demás condiciones del viaje son las mismas consignadas en los anuncios publicados oportunamente, y que se reproducen en los cartiles que se publican con esta fecha. Madrid 4 de agosto de 1871.

EL SEÑOR D. DIEGO MARTINEZ DE TEJADA (Q. E. P. D.) FALLECIÓ EL DIA 7 DE AGOSTO DE 1870. Su viuda, hijos, hija política, nietos, hermanos y demas parientes suplican á sus amigos le encomienden á Dios. Todos los sacerdotes que el día 7 del corriente gusten celebrar el sacrificio de la misa en la iglesia del Cármen y aplicarlo por el alma de dicho señor recibirán la limosna de 14 rs.

ESCUELA superior de MATEMATICAS num. 24, preparatoria completa para todas las carreras especiales civiles y militares del ingeniero primero de caminos D. Francisco C. Portas.—Enseñanza, trato y vigilancia desconocidos.—Alumnos internos y externos.

SALES MARINAS DEL CANTABRICO

Ó BAÑOS NATURALES DE MAR EN CASA. Conocidas ventajosamente por el público y los médicos, únicas estraidas de las aguas de alta mar y garantizadas por el farmacéutico Yarto Monzon, San Vicente la Borquera (Santander). Se dan almas ó instrucción detallada. Paquetes de un kilo para un baño, 10 rs., en casa del autor y en su único depósito central en Madrid, Ruda, 14, botica de F. Izquierdo. No confundirlas con artificiales ni imitaciones análoga.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª

LINEA TRASATLANTICA. SALIDA DE CADIZ: Los días 15 y 30 de cada mes, á la una de la tarde. PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.

SALIDA DE LA HABANA: Los días 13 y 30 de cada mes, á las cinco de la tarde, PARA CÁDIZ, DIRECTAMENTE.

TARIFA DE PASAJES.

De Cádiz á Puerto-Rico: en primera, 150 pesos fuertes; en segunda, 100; y en tercera, 45. De Cádiz á la Habana: en primera, 180 pesos fuertes; en segunda 120; y en tercera, 45. De la Habana á Cádiz: en primera, 200 pesos fuertes, en segunda 160; y en tercera, 70.

Camarotes reservados de primera cámara, de solo dos literas: á Puerto-Rico, 170 pesos fuertes, á la Habana, 200 ps. fs. cada litera. El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente.

Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta. Los niños menores de dos años, gratis; de dos á siete, medio pasaje. Para Sisal, Veracruz, Colon, etc., salen vapores de la Habana.

LINEA DEL MEDITERRANEO.

SALIDA DE BARCELONA: Los días 7 y 22 de cada mes, á las diez de la mañana, para Valencia, Alicante, Málaga y Cádiz, en combinacion con los correos trasatlánticos.

SALIDA DE CADIZ: Los días 1.º y 16 de cada mes, á las dos de la tarde, para Alicante y Barcelona.

TARIFA DE PASAJES.

De Barcelona á Valencia: en primera, 4 ps. fs.; en segunda, 2.500; y en cubierta 1.500.—De Barcelona á Alicante: en primera, 6.500 ps. fs.; en segunda, 4; y en cubierta 2600.—De Barcelona á Málaga: en primera, 16 ps. fs.; en segunda, 11.500; y en cubierta 6.500.—De Barcelona á Cádiz: en primera, 20 ps. fs.; en segunda, 14.500; y en cubierta, 8.500.

De Valencia á Alicante: en primera, 2.500 ps.; en segunda, 1.500; y en cubierta, 1.—De Valencia á Málaga: en primera, 12 ps. fs.; en segunda, 9; y en cubierta, 5.—De Valencia á Cádiz: en primera, 16 ps. fs.; en segunda, 12; y en cubierta, 7.

De Alicante á Barcelona: en primera, 6.500 ps. fs.; en segunda, 4; y en cubierta, 2.500.—De Alicante á Málaga: en primera, 9.500 ps. fs.; en segunda, 7.500; y en cubierta, 4.—De Alicante á Cádiz: en primera, 13.500 ps. fs.; en segunda, 10.500; y en cubierta, 6.

De Málaga á Cádiz: en primera, 5 ps.; en segunda, 3.500; y en cubierta, 2.500.

De Cádiz á Barcelona: en primera, 20 ps. fs.; en segunda, 14.500; y en cubierta 10.500.—De Cádiz á Alicante: en primera, 13.500 ps. fs.; en segunda, 10.500; y en cubierta, 6.

PILDORAS FEBRIFUGO-INFALIBLES, DE FERNANDEZ.

Recomendadas y usadas sin rival por todos los médicos y enfermos del Orbe, á 6 pesetas caja y 3 media, para cuartanas, tercianas, intermitentes rebeldes. El 25 por 100 al por mayor. Remisión por el correo librando 6 pesetas á Pablo Fernandez, Madrid, Ruda 14, botica. No equivocarse con otras si se quiere curación segura y económica.